
恭喜杰拉德，利物浦需要找回自信
虽然西班牙人并不承认自己已

经老了，但事实摆在眼前，他的昔日
弟子们已经纷纷踏上执教道路，就
在不久前，杰拉德刚带领格拉斯哥
流浪者拿到了执教生涯首个冠军奖
杯。
“我要祝贺他，杰拉德本赛季的表

现实在棒极了，他在成为一位优秀教
练的路上踏出了正确且扎实的一步。”
贝尼特斯说，“接下来他必须保持稳
定，一步步去实现自己的目标，从我听
到的消息来看，无论是顺境还是逆境，
他的反应能力都非常棒，这也将成为
他继续成功的关键。”
除了杰拉德外，他昔日在瓦伦西

亚的爱将西斯科（沃特福德）、阿尔贝
尔达（皇家社会）与巴拉哈（萨拉戈萨）
也开始了执教生涯。

“他们都是我当年带领瓦伦西亚
拿到西甲冠军时的成员，他们以前觉
得我太苛刻，现在则觉得我当年实在
是太棒了。”
贝尼特斯说，“有许多球员都是这

样，在我手下踢球时没少抱怨，成为教
练后才知道我是为了他们好，你会永
远记得那些在年轻时推了自己一把的
教练，有些教练人很好，但如果你想
赢，那你就必须去和那些能教会你东
西的教练合作，虽然过程有可能很痛
苦。”
不仅是教练，贝尼特斯之前带过

的许多教练团队成员也都更进了一
步，比如说他之前执教利物浦时带过
的库珀现在是斯旺西的主教练，迈克
尔·比尔和汤米·卡尔肖则在流浪者辅
佐杰拉德。

贝尼特斯一直都在关注他们，
就像他一直都在关注利物浦那样，
虽然克洛普的球队在联赛中遇到了
困难，但在贝尼特斯看来红军完全
可以在欧冠联赛中再创造一次“伊
斯坦布尔奇迹”。“我对这一点确信
无疑，因为利物浦不仅拥有一支充
满潜力的球队，还拥有一位伟大的
教练，他们现在需要的只是找回自
信而已。”

贝尼特斯说，“在我看来，曼城是
本赛季欧冠的最大热门，至于利物浦
和皇马的四分之一决赛，谁能胜出取
决于比赛具体情况，两支球队都很强，
利物浦的球员能力和更衣室结构都没
问题，而且等到比赛开打时不少伤员
都将回归，所以他们完全有能力和皇
马一争高下。”
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依旧跟大连人高层保持联系
贝尼特斯赋闲在家———

离开大连后，贝尼特斯回到了位于伦敦的家中，这位

曾在许多球队赢得过成功与辉煌的西班牙教头正耐心等

待下一次机会的到来，目前有不少俱乐部与他联系，邀请

来自世界各地， 但贝尼特斯并不急着做出决定———他做

出的最近一个“重要”决定，是给自己新买了一台电视机

然后布置了个单独的电视间。

培养女儿的足球兴趣
“之前我们只有一台电视，现在又

增加了一台，因为我老婆抱怨我一直
占着电视看足球。”贝尼特斯笑着说，
“因为疫情的原因没办法出门，只能待
在家里看电视，我的节奏一般是这样
的：周六三到四场，周日三到四场、周
一三到四场，周五三到四场……然后
她就发飙了：‘还看？今天不是周五
吗？’没错，是周五，但可看的比赛太多
了，英超、欧冠、欧联杯、德甲、西甲
……”

这样的矛盾很常见———丈夫是
球迷，妻子则对足球没有任何兴趣。多
买台电视是最佳解决办法，而贝尼特
斯还有另一个理由这么做，那就是他
18岁的女儿阿加塔也是一位球迷。
虽然阿加塔段位不高，目前对球

员的兴趣高于足球本身，但对贝尼特
斯来说仍弥足珍贵，之前由于在中超
执教的缘故，贝尼特斯没有时间照顾
家人，现在他可以充分发挥自己的优
势，将阿加塔培养成一位合格的战术
发烧友。
“她现在很喜欢看球，但由于同时

还在玩FIFA足球游戏和梦幻足球的
缘故，她对球员的兴趣更多一些，所以
我会在看球时突然按下暂停键并回
放：‘来，让我们研究一下这个跑位，首
先我们知道防守方是四后卫体系，而
进攻方则是三前锋……’”
贝尼特斯没办法控制自己。“有时

候我只想看场比赛放松一下，这时候
我会告诉自己不要去分析，但我做不
到啊！尤其是当看的是场英超比赛时，
你怎么可能停下来不分析呢？我总是
会想如果是我，我会怎么防守，每支球
队的强项和弱点又是什么？我会尽可
能地分析，然后和团队成员交流分
享。”

阿加塔不是———至少现在还不
是———贝尼特斯的教练团队成员，这
让主教练有些遗憾。
“她对我的战术讲解不是太感兴

趣，她只是单纯地希望某支球队赢，或
是希望某位球员进球或助攻而已。”贝
尼特斯说，“但有时候我还是会暂停比
赛然后提问，诸如双前锋与三前锋体
系进行前场逼抢时对边后卫影响的区
别之类，很简单的问题，对吧？”

不后悔来中国，闲暇时间剪辑比赛视频
虽然存在一定的分歧，但贝尼特

斯依旧非常享受能与女儿一起看球的
时光，过去的一年多时间对他以及他
的家人来说实在太难了，即便是在离
开中超后，由于英国疫情仍未好转，仅
是在2021年，他就接受了四次隔离，其
中最长的一次是在中国香港，他在酒
店房间里待了整整一个月。
“那不像是我回到英国后的居家

隔离，两者完全不同，当你在酒店隔离
时，你必须待在自己的房间里，每天早
上7点，中午1点与晚上7点会有工作人
员来敲门给你送吃的以及各种检测工
具，你必须时刻戴着手环，不能离开房

间，这和居家隔离完全就是两码事。”
贝尼特斯回忆，“当时我每天就是

看球、读书然后绕着房间转圈，在香港
隔离的时候，我住的第一个房间走一
圈要70步，第二个房间50步就能走
完，你只能一圈圈地走，或是自己锻炼
健健身什么的，电视频道大多是中文
的，但也有国际频道……太漫长了，实
在是太难了。”
更令贝尼特斯感到痛苦的是他身

边的人正被疫情摧残，比如说他的好
朋友理查德现在都还没下呼吸机。现
在贝尼特斯虽然暂时离开了足球，但
至少能与家人在一起，而不是在相隔

5000英里外的地方各自生活。
“我有时候会去遛遛狗，和妻子一

起，现在我可以将更多时间用来陪伴
家人了。”贝尼特斯说，“虽然当有比赛
可看的时候我就会拿着笔记本打开电
视，看完后再去电脑上剪辑些视频，但
除此之外，剩余的时间我都会和家人
在一起，我乐在其中。”
贝尼特斯对自己的中超之旅并不

后悔，毕竟那是一份回报丰厚的工作
（在接受《泰晤士报》采访时他称自己
在大连的税后月薪为一百万英镑），事
实上他依旧和大连人俱乐部的高层保
持着联系，并就一些问题给出建议。未来就业首选英超

这份经历也让贝尼特斯在挑选下
一份工作时更游刃有余，工资高低对
他来说已经不重要了。
“很明显，我的首选是留在英国，

因为我喜欢英超，我的家人也都生活
在这里。但我不会把话说死，我希望自
己能执教一支有竞争力的球队，或是
暂时没有竞争力，但可以通过一个长
期计划变得富有竞争力的球队。”

贝尼特斯说，“我一直都想要赢，
赢球不是件容易事，但至少可以通过
正确的方法让球队变得具有竞争力，
有很多比赛，虽然你不是更强的一方，
但仍可以通过正确的方法、计划与执
行力去和对手竞争。”
“如果不能在英超获得机会，我希

望能够留在欧洲，西班牙的竞争很强，
意大利也不会轻松，至于德国嘛，德国
俱乐部更倾向于会说德语的教练，有
些麻烦，我会说法语，所以法甲也在考
虑之列。说到西甲，他们的最大问题是
其他俱乐部都没有足够的资金来和巴
萨和皇马抗衡。”

贝尼特斯目前接到了来自阿联
酋、巴西、美国和中国的报价，但他想
再等等，“我想留在欧洲，尤其是在英
国，如果今天接到一个来自英超的合
适报价，我明天就可以开始工作！但
什么样的报价才是合适的呢？一个光
明的计划，一支有竞争力的球队，如
果不行的话就只能继续等，或许还要
再等一两个月才会有合适的报价出
现，无论如何，我希望能尽快回到球
场！”
退休是贝尼特斯从未考虑过的事

情，今年4月他将迎来61岁生日，但他
并不觉得自己已经老了，他的楷模是
68岁时带领拜仁拿下三冠王的海因克
斯，以及75岁时还在执教基辅迪纳摩
的卢塞斯库。
“技术总监？不！或许我会在10年

后退休，到时候我没准会成为一位技
术总监、评论家或记者，但现在绝对不
行！”贝尼特斯说，“我现在依旧是一位
教练，我喜欢执教球员，我喜欢指挥比
赛，我喜欢帮助球员取得进步。”
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